

EL ÁNCORA.

DIARIO CATÓLICO POPULAR DE LAS BALEARES.

CORREOS.

Salidas.—Domingo 8 m. Ibiza y Alicante.—Lunes 5 t. Mahon.—Martes 5 t. Barcelona.—Miércoles 2 t. Mahon por Alcudia.—Jueves 5 t. Valencia.—Sábado 2 t. Barcelona por Alcudia.
Entradas.—Lunes 7 m. Valencia.—8 m. Mahon por Alcudia.—Miércoles 10 m. Ibiza y Alicante.—Jueves 7 mañana Mahon.—4 t. Barcelona por Alcudia.—Sábado 7 mañana Barcelona.

SE SUSCRIBE

EN LA REDACCION, CALLES DEL CALL, 1, Y ZAGRANADA, 8.

Precio en las tres islas **1'25** PSESETAS al mes.

Mañana sale el sol: á las 5 horas y 36 minutos, y se pone á las 6 horas y 17 minutos.

FERRO-CARRILES.

De Palma á Manacor y La-Puebla: 7'30 mañana, 2 y 4 (mixto) tarde.
De Manacor á Palma: 3 (mixto), 7'30 m., y 5'45 tarde.
De La Puebla á Palma: 7'35 mañana, y 5'55 (m.) t.
De Manacor á la Puebla: 7'30 mañana y 5'45 tarde.
De la Puebla á Manacor: 7'55 m., 2'30 y 5'55 (m.) t.
Tren periódico.—Días de mercado en Inca: de Inca á Palma á la 1 tarde.

SECCION RELIGIOSA.

SANTOS DE MAÑANA DE QUE HACE MENCION EL MARTIROLOGIO.—La muerte gloriosa de san Nicolas, confesor, del Orden de los eremitanos de san Agustín, en Tolentino.

Las santas vírgenes Menodora, Metrodora y Ninfodora, hermanas, en Bitinia; las cuales en tiempo del emperador Maximiano y del presidente Fronton, coronadas con el martirio volaron juntas á la gloria.

Los santos mártires Apelio, Lucas y Clemente, en el mismo día.

San Teobaldo, obispo y mártir, en Lieja en los Países Bajos; el cual dió la vida por sus ovejas, y despues de la muerte resplandeció en milagros.

San Pedro, obispo, en Compostela, esclarecido por sus grandes virtudes y milagros.

CULTOS.—Mañana martes.—En el Socorro empezarán las Cuarenta Horas dedicadas á S. Nicolas de Tolentino; siendo la exposicion á las diez, despues de la bendicion de los panecillos para los enfermos. Acto seguido se cantará la misa mayor, con sermon por D. Andres Nicolau. Al anocheecer continuará la novena del Santo y luego la reserva.

En Montesion, á las siete y media, al tiempo de una misa, se hará el ejercicio dedicado á S. Alonso Rodríguez.

En la Real Capilla de Palacio, á las ocho y media, rogativa por el Sumo Pontífice, Salve con solemnidad á la Virgen del Cármen, misa rezada, Salve á Nuestra Señora de los Dolores y responso por sufragio del alma del Emmo. Sr. Cardenal Despuig, egregio Príncipe de la Iglesia, ornamento de esta su patria y piadosísimo devoto de la Virgen del Señor la Beata Catalina Tomas.

CORTE DE MARÍA.—En San Miguel, á la Virgen de la Salud.

INTENCION GENERAL PARA ESTE MES.

Las Iglesias de oriente.

ORACION COTIDIANA.

¡Oh Jesus mío! por medio del Corazon immaculado de María Santísima, os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demas intenciones de vuestro Sagrado Corazon.

Os las ofrezco especialmente, por las iglesias cismáticas que, separadas del centro de la unidad, que es la Iglesia Romana, no reciben, como vos deseais, las influencias de vuestro Corazon.

PROPÓSITO.

La práctica de la humilde obediencia debida á nuestros superiores eclesiásticos.

SECCION NACIONAL.

¡INTEGRISTAS?

Conferencia leída en la Academia Católica (antes Juventud Católica) de Sabadell, por D. Félix Sardá y Salvany, presbítero, Consiliario de la misma, y Director de la *Revista Popular*.

—Vos no sois que una purista.—
Y ella dijo:—A mucha honra.—
(IRIARTE; Los dos toros y la cotorra.)

¡Integristas? Sí, señores míos y á mucha honra. Y en tanto es así que deseando dirigiros hoy la palabra en nuestra querida Academia, tras tanto tiempo de no haberos hablado en ella, ciertamente no por falta de voluntad, parecióme bien escoger por tema de mi familiar Conferencia el presente mote ó apodo con que quieren, segun se ve, infamarnos de algun tiempo acá nuestros enemigos. Con él quisiera yo os mostraseis vosotros santamente altivos y cristianamente orgullosos, como os aseguro lo estoy yo, por la gracia de Dios, como lo

estoy de mi fe y de mi bautismo y de mi educación católica y de mi católico sacerdocio y de todo cuanto constituye, gracias al cielo, mi modo de ser en el órden sobrenatural y cristiano. Sí, amigos míos; integrista soy é integristas deseo que seais todos los de esta Sociedad. é integrista creo yo á todo hombre de quien tengo favorable concepto en sus costumbres y creencias, é integrista quisiera yo fuese todo el mundo, única manera de que fuese todo él hijo reconocido y súbdito sumiso de Dios nuestro Señor. Apropiémonos pues, y muy en alta voz declaremos nuestra esta calificación, que quiere ser denigrativa y que no es sino gloriosísima. Repitámosla, sí, y alcémosla en alto, muy en alto, como inmortal bandera que simboliza todas nuestras aspiraciones, recuerda todos nuestros deberes, eleva y maravillosamente dignifica nuestra condicion en la vida social moderna, y nos separa con distintivo característico de todo lo demas que mira como suyo, en mayor ó menor grado, el reinante Liberalismo. Hablemos, pues, de *Integrismo*, y con rostro varonil y pecho firme aceptémoslo con todas sus consecuencias.

Manía constante ha sido de los enemigos del Catolicismo la de buscar siempre disfraces y apodos con que atacar á los hijos de él, á fin de que pareciese que no por católicos los atacaba, sino por algo muy independiente y ajeno á este carácter suyo esencial. Casi todas las herejías han inventado un mote con que apostrofar á los católicos, suponiendo que no los combatía por tales, sino por aquel otro concepto que con aquel mote ó apodo pretendía expresar. Ha dado, sin embargo, la casualidad de que el mote escogido ha sido siempre una como revelacion inconsciente é involuntaria de algo glorioso para los motejados. Al consignarlo la historia, basta eso por lo comun para que se falle con toda rectitud el proceso entre motejados y motejadores. Así, por no dar una ojeada más que sobre los últimos siglos, los anglicanos creyeron haber puesto una pica en Flandes apodando de *papistas* á los que no quisieron aceptar el escandaloso cisma de Enrique VIII. Ya veis, señores, si era caso de que se avergonzasen de esta injuria aquellos esforzados ingleses que tan generosamente sabían dar su vida por guardar inviolable fidelidad á la Santa Sede. Posteriormente, jansenistas, galicanos y regalistas, que todos pueden ser llamados con el comun denominador de avanzadas más ó menos francas del actual liberalismo, inventaron en Francia el apodo *ultramontanos* para significar á los fieles de la otra parte del Pirineo y del Apenino, ó sea á los españoles é italianos, más opuestos que otra nacion alguna á las tendencias novadoras de aquella artera secta. Y hoy mismo no se persigue á los católicos de Francia por ser católicos, ¡ya se guardará bien el diablo, que es malo, pero no tonto, de caer en semejante majadería! no por ser católicos se les persigue, sino por *clericales*, pues sabida es la frase ó grito de guerra: «El clericalismo es el enemigo.»

Pues lo mismo sucede en España y en la hora presente, alabado sea Dios. Atacar por católica la hueste que más anhela distinguirse en el celo y ardimiento por la defensa del Catolicismo, impugnar por católicas sus empresas y publicaciones, que solo en el más ardiente Catolicismo desean inspirarse; combatir sañuda y rencorosamente por católicos á sus hombres, que con otro dictado no quieren distinguirse ni otra divisa admiten en su bandera que la de puro y limpio Catolicismo, ¡oh! sería candidez infantil ó desusada franqueza, faltas en que nunca caerán nuestros hábiles impugnadores. No, señor, nada de eso: no se nos impugna ni se nos denigra por ser católicos, antes eso se nos respetaría si quiera por consideracion, como dicen ellos, á los llamados inviolables fueros de la conciencia humana. Por lo que ferozmente se nos denigra y sin tregua ni descanso se nos combate, es por *integristas*. Ya se ve, el Catolicismo, han convenido todos, hasta no pocos anti-católicos, en que es una cosa muy seria y muy respetable, ó por lo menos muy

pasadera. En lo que, empero, conviene igualmente todos, así anti-católicos francos como católicos é medias, es en que los malos y perversos son los integristas. Diríase que es la hora hoy de levantar en España, como bandera de defensa social, lema análogo al que levantó en su día la Francia de Gambetta: «El Integrismo, sí, el Integrismo, este es el enemigo.»

Está bien, señores míos; y podemos darnos por muy honrados con que de esta manera se nos señale al público desprecio y execracion. Más esto mismo nos da derecho á que recogiendo el glorioso insulto y analizándolo á sangre fría concluyamos, no por convencernos á nuestros mismos, que por la misericordia de Dios estamos ya convencidos, sino para convencer á nuestros contrarios de que realmente es este para nosotros nuestro primer blason y título de gloria.

Veámoslo. Blasfemia parecerá á alguno de nuestros desdichados contrincantes el que les digamos que es el primer integrista Dios Nuestro Señor. Y no obstante así empezamos por sentarlo, y así nos lo enseñan de acuerdo la filosofía y la teología cristianas. En Dios se halla la íntegra plenitud del ser y la suma é íntegra perfeccion. La integridad esencial de sus soberanos atributos no la menoscaba deficiencia alguna, ni la coarta clase alguna de limitacion. Como decimos que es Dios el ser puro y absoluto sin mezcla alguna de no ser, así podemos afirmar que es la Divina Esencia el integrismo puro en su más alta y filosófica y trascendental significacion. No cabe en Dios más que un infinito y eterno amor al bien, á la par que un infinito y eterno odio al mal; odio y amor que se identifican en un solo atributo suyo, que es el de su soberana y eterna justicia. Y de tal suerte ama Dios lo bueno y odia lo malo, que no puede en manera alguna dejar de tener aquel odio y aquel amor, ó tenerlos más remisos ó atenuados. No, sino que su propia divina esencia le fuerza, por decirlo así, á infinitamente amar lo amable y á infinitamente odiar lo aborrecible, hasta el punto de que dejaría de ser Dios si dejasen de existir en Él ese integrismo del amor á lo bueno y ese integrismo del odio á lo malo. Sueña en este sentido la palabra *integrismo* como expresion de lo absolutamente perfecto. Bien podemos asegurar que, cuando con divino llamamiento nos convida el divino Redentor á emular en lo combatible con nuestra flaca naturaleza la perfeccion misma del Padre celestial, con aquel *Estote perfecti sicut el Pater vester coelestis perfectus est*, nos convida ni más ni ménos que á ser buenos y perfectos integristas. Y si necesitase yo apoyar esta interpretacion con el comentario autorizado de algun grave Doctor de la Iglesia, me lo daría de suma autoridad nuestro glorioso Apóstol de las Españas, que nos encarga en su Canónica *Ut sitis perfecti et integri in nullo deficientes*, que seamos «íntegros y perfectos sin faltar en cosa alguna.» Y aun podríamos sacar á colacion aquel otro texto de San Pablo á Tito, en que le dice «que se muestra á todos como ejemplo de buenas obras en doctrina, en integridad y en gravedad.» *Teipsum praebe exemplum bonorum operum in doctrina, in integritate, in gravitate.*

Las ideas de integridad y de santidad son, no análogas, sino perfectamente idénticas. El Diccionario de la Academia define la santidad, *integridad de vida*. Sí, pues, como hemos dicho, el integrista por esencia es Dios Nuestro Señor, son despues de Él los Santos los grandes integristas del género humano, y al frente de ellos la Reina gloriosísima de todos, María Madre de Dios. Es esta immaculada integridad la que más de cerca y con más vivos resplandores refleja la de la Trinidad Beatísima y la de la Humanidad de su Santísimo Hijo, integridad admirable, integridad incomparable, integridad de la que en algun modo podríamos decir con el poeta:

Muestra de lo que el hombre ser podía,

Muestra de lo que fué sin el pecado.

Pues qué, ¡caso á nuestra primitiva naturaleza,

no manchada todavía por la culpa original, no la llaman los teólogos naturaleza *integra*? Vean, pues, los adversarios del integrista á que ideas ó conceptos podría creerse se oponen, cuando tanto asco y aun quizá horror afectan hacer de esta palabra con que creen los infelices rebajarnos.

(Se continuará.)

CORREO DE AYER.

MADRID 6 DE SETIEMBRE.

Los ministeriales más caracterizados negaban hoy que hubiese nada tratado ni acordado, ni imaginado siquiera, entre los Sres. Sagasta y Cánovas del Castillo, sobre próxima modificación ministerial, menos todavía, si menos pudiera ser, acordado con el Sr. Cassola, y tan poco, por no decir menos, acordado con el Sr. Gamazo.

— El ministro de Hacienda ha pasado una circular á los gobernadores recomendándoles la eficacia en el cumplimiento del decreto sobre deslinde de términos municipales, que ayer publicó la *Gaceta*.

— Han salido para Tánger diferentes buques de guerra de las naciones europeas que se encontraban en el Mediterráneo. De España ha salido el crucero *Castilla*. El viaje de estos buques responde únicamente á la llegada del sultán á Tetuan y á su expedición por la costa africana frente á los puertos europeos.

— Dice *El País* que D. Manuel Ruiz Zorrilla ha regresado á su residencia de verano, cerca de Dieppe.

— Telegrafían de Málaga que se espera una satisfactoria resolución en el asunto de las desavenencias existentes entre exportador y detallistas de vinos en el pago de los derechos íntegros.

Anoche se abrieron algunos cafes y tabernas, pero la mayoría de estos establecimientos siguen cerrados.

Continúan las precauciones militares, pero la tranquilidad es absoluta.

— El señor ministro de Fomento dirigió ayer á la compañía del ferro-carril del Norte una real orden muy concisa y muy enérgica, en la que dispone que la citada empresa termine inmediatamente la parte de estación no construída todavía, y que establezca muelles y depósitos de hierro para las mercancías, como previenen los reglamentos de ferro-carriles.

Asegúrase que, además, el señor conde Xiquena está resuelto á adoptar una serie de medidas encaminadas á exigir de todas las compañías de caminos de hierro el cumplimiento estricto de las leyes y disposiciones que rigen en la materia.

En los círculos militares se daba anoche como cosa indudable el nombramiento del general D. Antonio Daban para la inspección de Caballería, asegurándose que el señor ministro de la Guerra ha remitido ya á San Sebastian, para que le firme la reina, el decreto correspondiente.

Parece también que antes de pensarse para aquel puesto en el general Daban, se le había ofrecido al capitán general de Aragón, Sr. Moreno del Villar, quien, manifestando que como soldado estaba dispuesto á desempeñar el mando para que le designase el gobierno, añadió que agradecería mucho se le dejara permanecer en el puesto que ocupa.

Respecto al general Terrero, síguese insistiendo en que obtendrá el mando del distrito militar de Andalucía.

— La agencia *Fabra*, con referencia á un despacho de Bilbao, dice que los Sres. Gamazo y Maura han pasado por aquella capital dirigiéndose á París. El primero de aquellos políticos declara falsa la *entrevista* que le ha atribuído un periódico bilbaíno.

PARTES TELEGRÁFICAS.

Madrid 7 (á las diez mañana).

En Vigo reinan unas calenturas que aún no han sido bien definidas, pues mientras unos creen que es el tífus, otros suponen que es la fiebre amarilla. Los que opinan que es fiebre amarilla dicen que fué importada por un buque que ancló en el puerto de Vigo en la última quincena de agosto.

Existen trescientos atacados, y de la guarnición hay muchos enfermos, habiéndose reclamado médicos militares, pues son insuficientes los que hay para los enfermos.

Dúdase que la enfermedad citada sea fiebre amarilla.

El Consejo de Sanidad de Portugal ha incomunicado el territorio portugués con las poblaciones gallegas que limita el río Miño.

El Imparcial censura al gobierno, que desconoce la certeza de la epidemia de Vigo.

Amberes.—La fábrica volada es de dinamita y el pánico que produjo el suceso fué inmenso.

La explosión destruyó el edificio, reduciendo á pequeños fragmentos los buques anclados en las inmediaciones de la fábrica. También cortó la ex-

plosion los hilos telegráficos y telefónicos.

La detonación fué tan formidable, que resintió muchas casas. En las calles hubo desmayos, carreras y cierre de puertas.

El incendio propagóse á los almacenes de petróleo ruso, en los que había una existencia de cien mil barriles, produciendo una hoguera inmensa. Los esfuerzos para dominarlo fueron impotentes.

La población en masa acude al lugar del siniestro á prestar auxilios. Cuéntanse actos heroicos y conmovedores.

El incendio se propaga á otros buques y edificios.

La noticia ha producido gran ansiedad en Bruselas, en donde se disponen socorros.

Hasta ahora se sabe que ha habido doscientos cadáveres y más de quinientos heridos. Han ardiendo sesenta mil barriles de petróleo.

Los cartuchos de dinamita que explotaron los había comprado en España el propietario de la fábrica.

Las pérdidas materiales son incalculables, y todavía no se pueden apreciar ni siquiera aproximadamente.

Londres.—El corresponsal del *Daily News* en Odesa aconseja á Inglaterra que rompa el tratado con Chipre y que intervenga con las armas en favor de los armenios.

El *Standard* publica un telegrama de Roma diciendo que la salud del Papa es excelente, pero que le preocupa el lugar en donde se celebrará el futuro cónclave, creyendo que no será Roma.

Madrid 7 (á las tres tarde).

No se han recibido noticias oficiales de Vigo. Dúdase que la enfermedad sospechosa que allí hace estragos sea la fiebre amarilla, pues nunca se ha conocido dicha epidemia en aquellos puertos.

Segun telegramas de Lisboa, los rumores de que se había presentado la fiebre amarilla en Vigo han causado grande alarma en Portugal.

Los periódicos niegan la certeza de estos rumores, pero el gobierno portugués ha adoptado enérgicas medidas sanitarias en la frontera, imponiendo cuarentenas á las procedencias de Galicia, y cortando las comunicaciones.

Se ha derrumbado un terraplen en las obras del ferro-carril de Madrid á la Roda, matando á cinco trabajadores.

Amberes.—Continúan ardiendo los depósitos de petróleo incendiados. Los bomberos se reconocen impotentes para dominar el fuego.

Se han encontrado numerosos restos humanos arrojados por la explosión á dos kilómetros de distancia del lugar de la catástrofe. Se han extraído 125 muertos y 200 heridos graves.

Los vidrios de la catedral, notables por su mérito artístico, han quedado destruídos.

Las pérdidas son enormes.

Edimburgo 6.—En la mina de carbon de piedra Peniemie ha ocurrido ayer una terrible explosión de fuego grisou, pereciendo 62 mineros.

Londres 6.—Continúa mejorando la situación comercial.

Numerosos obreros de los declarados en huelga han reanudado hoy los trabajos de carga y descarga en algunos muelles, confiándose en que muy pronto terminarán las huelgas.

Barcelona.—Anoche estalló un cartucho de dinamita en el rellano del piso principal de la casa número 31 de la calle de las Magdalenas. La explosión fué ruidosísima; apagó las luces de los alrededores, incluso el farol de gas de la esquina de la Riera de San Juan, y destruyó las bóvedas y tramos de la escalera, las puertas de la habitación primera y segunda, y en la primera el tabique del recibidor. En esta habitación vive un conocido fabricante. Su señora estaba momentos antes en el recibidor, y se salvó por milagro.

El atentado produjo viva alarma y general indignación.

Berlin.—Dícese que el gobierno italiano ha contratado aquí un empréstito de 42 millones, para la terminación de las líneas extratéricas á la frontera francesa.

Madrid 7 (á las 9⁵⁰ noche).

La escuadra de instrucción ha recibido aviso para marchar á Cádiz, donde la espera el crucero *Castilla*. Créese que marchará á Tánger para esperar la llegada del sultán de Marruecos. Con el mismo objeto irán á aquel punto escuadras de otras naciones.

Paris.—El ministro de Justicia, M. Thevenet, ha expedido una circular invitando á los obispos á recordar á los curas, con motivo de haber empezado el periodo electoral, que está prohibido al clero manifestar sus preferencias políticas en el ejercicio de sus funciones sacerdotales, añadiendo que el gobierno no vacilará ni un instante en proceder contra los individuos del clero que infrinjan las reglas de conducta cuya observancia ha sido exigida por todos los gobiernos desde la celebración del Concordato.

DOCUMENTOS INTERESANTES.
La Congregación de la Comunion Reparadora, establecida en la iglesia de San Felipe Neri, en esta capital, dirigió al Secretario de Estado de nuestro Santo Padre Leon XIII la valiente y enérgica protesta que transcribimos á continuación:

«Al Emmo. Sr. Cardenal Rampolla Secretario de Estado de Su Santidad.

Palma de Mallorca dia 14 de Agosto de 1889.

Eminentísimo Señor:

«El Director y el Secretario de la Comunion Reparadora de la isla de Mallorca en nombre propio y en nombre de los miles de fieles de esta piadosa Asociación canónicamente erigida en la iglesia de Padres de S. Felipe Neri de esta capital y en muchos pueblos de la isla, vivamente impresionados ante los gravísimos insultos dirigidos recientemente á la Santa Sede acuden respetuosos á V. Emcia. para que se digne hacer presentes á Su Santidad los sentimientos de filial é inquebrantable adhesión que á todos los asociados animan hacia su soberana persona.

«Con toda la fuerza de nuestra alma levantamos nuestra voz desde este rincón del Mediterráneo para protestar contra tan sacrílegos atentados como también para hacer públicos nuestro dolor y nuestra pena ante la aflictiva situación á que se ve reducido nuestro amadísimo Padre el Papa Leon XIII en nuestros días.

«Hijos sumisos y amadísimos de la Iglesia Romana elevamos nuestras preces al cielo para que se digne abreviar estos días de amargura con que la revolución impía va prolongando el cruel martirio de nuestro anciano Padre. Si en algo podemos nosotros aliviar sus penas, decídle que aquí en Mallorca hay miles de miles de asociados que le aman con pasión que por él oran y por él comulgan, que siguen con interés y con angustia la marcha de los acontecimientos que se van desenvolviendo en torno del Vaticano y le ofrecen sus personas, su sangre y su vida.

«Para implorar las misericordias del cielo, y apresurar la libertad del Papa y el triunfo completo de la Santa Iglesia hemos resuelto celebrar un Triduo de desagravio y una comunión solemne y extraordinaria que ofreceremos por la intención de Su Santidad y por las necesidades cada día más urgentes de la Santa Sede.

«Para alentar más y más nuestro espíritu á sostener los buenos combates de la fe hasta la muerte, para encender más y más en nuestros asociados el celo y el entusiasmo por la Religión y la Augusta Persona de nuestro amadísimo Padre el Papa Leon XIII nos atrevemos á pedir y suplicar rendidos y postrados á los pies de Su Santidad alguna gracia particular y su Apostólica bendición para los Asociados que asistan á las funciones que pensamos dedicar al Sagrado Corazon de Jesus en la iglesia de nuestra Congregación centro Diocesano de la Comunion Reparadora.

«De V. Emcia. devotísimos servidores, el Director, Melchor Planas, Pbro., C. O.—El Secretario, José Auba, Pbro., C. O.»

Hé aquí los gratos términos con que Su Eminencia el Cardenal Rampolla, por encargo del Santo Padre, se ha dignado contestar:

«Reverendo Padre:

«En medio de las grandes amarguras que la impiedad é ingratitud de algunos extraviados hijos ocasionan al Santo Padre no puede menos de servirle de dulce lenitivo la manifestación de obsequio á la Santa Sede y afecto filial á su Persona que era de esperar de sus buenos hijos.

Este consuelo se lo proporcionan los Asociados á la Comunion Reparadora al postrarse unidos á los pies de su Trono protestando públicamente por medio de V. R. contra las ofensas que se inflieren continuamente á la Religión, contra los ultrajes de que es objeto la Augusta Cabeza de la Iglesia, contra la impiedad á la cual acaba de levantarse un monumento de honor en la metrópoli misma del Catolicismo.

«Su Santidad ha acogido este homenaje con ánimo reconocido y bendice de todo corazón á cuantos han contribuído á que sea tan afectuoso y solemne. Como se expresa al mismo tiempo la intención de la sobredicha piadosa Asociación de celebrar un triduo en honor del Sagrado Corazon de Jesus, en reparación de tales ofensas, Su Santidad se ha dignado conceder indulgencia plenaria á todos aquellos que despues de haber asistido al sagrado triduo se acercaren á la Mesa Eucarística, rogando por las

necesidades de la Iglesia y á intencion del Sumo Pontífice.

»Al participarle este especial favor no puedo menos de asegurarle de parte del Señor toda clase de bienes, firmándome

»De V. Rcia.; affmo. en el Señor, C. Rampolla.
»Roma 29 Agosto de 1889.»

El triduo de que se hace mencion se verificará durante las noches del juéves, viérnes y sábado próximos con sermón que predicará uno de los Padres de la Congregacion del Oratorio.

Habiendo aquellos sacrilegos ult. ajes producido en los moradores de esta capital la más justa indignacion, es de esperar que estas funciones de reparacion á nuestro amoroso Padre, el Jerarca de la Iglesia, se vean concurrísimas de fieles que quieran contribuir con fervorosas oraciones aliviar y consolar al atribulado Pontífice Leon XIII.

LAS OBRAS DE SANTA EULALIA.

Hemos tenido el gusto de admirar la restauracion de la bóveda correspondiente á la puerta llamada vulgarmente del Pan, en el histórico templo de Santa Eulalia, de esta ciudad, y no podemos menos de dar un voto de gracias á la Junta de obras de dicho templo, lo propio que al director de la misma.

Aunque los trabajos continúan obedeciendo más bien á la utilidad y al gusto sólido que no á la aparatosa esterioridad ó á la rápida realizacion de un plan preconcebido, sin embargo adelantan lo bastante para hacer entrever un resultado brillante y á la luz pronta. No sería prematuro aventurar á la vista de lo hasta ahora ejecutado que en el espacio de tres años desapareciera por completo el blanqueo en las naves laterales y central del edificio, recompuestas y restablecidas en su primitivo buen gusto los capiteles y columnas que sostienen aquellas esbeltas bóvedas, abiertos algunos de los ventanales de sus capillas y remediados los múltiples desperfectos que manos inexpertas causaron en tan hermoso templo.

Sabemos que la invitacion dirigida por la mencionada Junta de obras á los parroquianos de Santa Eulalia está dando provechoso resultado y que alguna persona significada por su nobleza y por sus sentimientos religiosos se propone costear la restauracion total de una bóveda con su capilla correspondiente; pero sería necesario que la suscripcion mensual abierta aumentara, pues los gastos son crecidos y una vez comenzadas las obras sería sensible el que tuvieran que suspenderse por falta de recursos.

Animados única y exclusivamente del sentimiento religioso y del esplendor de la Casa de Dios no podemos menos de llamar la atencion de todos los amantes del arte y de la Religion para que con sus limosnas contribuyan á la pronta realizacion de lo que ha de ser una de las más bellas obras de nuestro siglo en esta capital y el testimonio más elocuente de la fe y piedad de la presente generacion.

GACETILLA LOCAL.

Precedida de la solemnisima novena, predicada por el M. I. Sr. D. Gaspar Vidal, canónigo Doctoral, concluyó anoche la oracion de Cuarenta Horas dedicadas á la Santísima Virgen María bajo el consolador título de *Nuestra Señora de la Salud*.

Desde las primeras horas de la mañana hasta la noche fué visitada aquella iglesia por inmensa multitud que iba á adorar á Jesus y á su Purísima Madre.

Celebró el oficio divino el expresado Sr. Doctoral, ejecutándose por la música una excelente partitura, cantada por un nutrido coro. Despues del Evangelio subió al púlpito el R. P. Fr. Paulino Alvarez, dominico, quien pronunció un brillante panegirico en elogio de la Virgen de la Salud, teniendo rasgos sublimes en la narracion de los gloriosos triunfos de España alcanzados por la proteccion de la Madre de Dios, citando entre ellos á la heroica Conquista de Mallorca por D. Jaime I de Aragon.

El auditorio, que llenaba de bote en bote la nave y capillas de aquel espacioso templo, oía con el mayor silencio y sumo interes las eternas verdades que el fraile dominico les anunciaba con frases elocuentes y llenas de sabiduria.

Como hace más de medio siglo que los frailes fueron exclaustrados en España, muchos de los concurrentes no los habian visto, no tiene nada de extraño que se aglomerase extraordinario gentío para oír predicar á un hijo del esclarecido español Santo Domingo de Guzman.

El Sr. Gobernador civil nos remite el telegrama que ha recibida y dice así:

«Enfermedad Vigo tifus en su carácter más benigno segun unánime opinion facultativa. Comuníquelo V. S. prensa para evitar alarmas infundadas.»

Agradecemos al Sr. Ayuso la deferencia que le hemos merecido.

El Sr. Noherlesson anuncia una tempestad que llegará á España mañana, procedente del Atlántico y con la direccion Sud—Sudoeste.

Es probable que la accion de dicha tempestad sea bastante general en toda nuestra Peninsula, porque el núcleo central tempestuoso la atravesará, de Sud á Norte, en la direccion de la cordillera Celtibérica.

Producirá vientos duros del SO.—S—y SE., lluvias y tormentas, con el consiguiente descenso de la temperatura.

Las subastas verificadas el viérnes en el despacho del Sr. Gobernador civil para contratar el servicio de suministros á cuatro faros de esta provincia, dieron el siguiente resultado:

La de D. Miguel Daniel y Bordoy que prestará el servicio por 100 pesetas para el de Formentor, siendo el precio tipo de subasta 2 042'24.

La de D. Pedro Daniel y Bordoy, de 75 pesetas para el de Aucanada que tiene por tipo de subasta 1.470'69.

La de D. Bartolomé Pujol y Porcel, de 300 pesetas para el de la Dragonera, siendo el tipo de subasta, de 2.620'80.

Y la de D. Mateo Homar por 890 pesetas para el de Cabrera, cuyo tipo de subasta era de 2.246'40.

Ayer fondearon en nuestro puerto el pallebot *Tercera Dolores*, patron D. Bartolomé Terrades, procedente de Barcelona, con 3 días de navegacion, 8 marineros y efectos; y el laúd *Angela*, patron D. Cayetano Pascual, de Ibiza, con 1 día, 6 mar. 2 pasajeros y sal.

No se despachó embarcacion alguna.

Movimiento de vapores.

A las diez de la noche del sábado salió para Certe, con cargamento de vino el vapor *Cataluña*.

Ayer mañana, á las seis y media, fondeó en nuestro puerto, procedente de Argel, el vapor español *Correo de Alicante*. Fué portador de 28 pasajeros 354 corderos y 86 bueyes.

A las ocho salió para Ibiza y Alicante el *Jaime II*, con la correspondencia, 21 pasajeros y mercancías.

Esta mañana, á las cinco y media, ha fondeado en nuestro puerto, procedente de Valencia, el *Union*, con la correspondencia, 15 pasajeros y efectos.

La fiesta cívica religiosa que ayer se celebró en el oratorio del caserío del Terreno, en obsequio de la Virgen de la Salud, estuvo en extremo concurrida, especialmente por la tarde en que subió muchísimo gentío de esta ciudad.

El viérnes de mañana fueron detenidos por la guardia civil en el predio *Perola*, de Llummayor, cinco individuos que se ocupaban en extraer las uvas de la viña. Dichos individuos con cuatro cubetas llenas de aquel fruto, han sido entregados al juzgado.

En Porreras han sido igualmente detenidos cuatro sujetos acusados de haber expedido un billete de 100 pesetas falso, del Banco de España.

En Inca tambien ha habido detencion de tres individuos, por haber escamoteado el reloj á otro, aprovechando el estado de embriaguez en que éste se hallaba.

De *El Felanigense*:

— Podemos decir que la operacion de la vendimia ha empezado de veras, pues los que han vendido la uva, si no la han entregado del todo, pronto lo realizarán. Los que piensan hacer el vino por su cuenta, no la han empezado todavia pero lo verificarán, por lo regular la semana próxima.

Segun resulta, los primeros vinos han salido de mejor calidad que los del año anterior, creyéndose que sucederá lo mismo con los demas á no ser que lo estorben algunas lluvias.

En cuanto á la cantidad, no llega, ni de mucho, á la del año pasado; eso en general, pues que hablando en particular hay propietario que no recogerá una tercera parte.

Los precios de dicho género oscilan de diez, á once reales quintal segun clase, y cuyos precios parecen tener tendencia á alza.

— Dicese que circulan en esta ciudad piezas de á dos pesetas y de una peseta falsas.

— Estos días pasados no se hallaba en ninguna expendeduria ó estanco de esta ciudad ni un sello de los de á 15 céntimos, se lamentan, y con bastante razon, las muchas personas que diariamente los necesitan.

— El calor, que en la semana última tanto había calmado sus bríos, ha vuelto á recrudescerse de tal modo que, ha llegado á marcar el termómetro 29 grados centesimales á la sombra.

De *El Manacoreense*:

— En el molino llamado *den Polid*, de esta villa, se halla una perra que amamanta dos cerdos y un perro desde hace unos diez días, con la particularidad de que si los curiosos cojen al perrito no hace la menor demostracion en contra, pero si le tocan los cerditos enviste al que lo ejecuta.

— Tenemos la satisfaccion de hacer público que el primer vino de la presente cosecha que ha salido de Mallorca se embarcó en nuestro puerto con el vapor *Victoria* el día 27 de Agosto finado.

— Cuarenta felanigenses congregados el domingo último se dirigieron al felato del camino de Felanitx en esta villa, con ánimo de intimidar á los dependientes del resguardo de consumos de que está dotado, cuyo número se hace ascender á siete, estos es: el fiel, interventor, tres vigilantes, el visitador y teniente visitador, que por asuntos del servicio se encontraban en aquel punto; pero exhortados los de Felanitx con buenas y cariñosas palabras por el teniente visitador, sin conseguir que depusieran sus belicosos propósitos, los del resguardo se dispusieron á la defensa y en vista de esta decidida actitud los expresados felanigenses desbarataron sus filas, retirándose en silencio. Aplaudimos el proceder de los dependientes de nuestro resguardo que sin dejar mal parada su dignidad y autoridad, supieron humildemente primero y con valentia despues disipar aquel conflicto sin desgracia de ninguna clase. Así como tambien la resolucion de los de Felanitx por ser la que aconseja la prudencia.

— Se han hecho en esta villa transacciones de uva, vino y almendras á los precios siguientes:

Uva blanca, á 15 reales la carga.

Id. negra y *fogoneu*, á 6 pesetas.

Fogoneu solo, á 7 pesetas.

Vino, á 10 reales cuartin.

Almendras, á 21 pesetas cuartera.

Del *Sóller*:

— Ha llegado á este puerto el vapor *Cabrera*.

A disposicion de S. A. R. é I. el Archiduque de Austria, estuvo algunos días el citado vapor, y en él embarcóse en compañía de distinguidas familias de la capital para visitar algunos sitios pintorescos de la costa de Mallorca, desembarcando al anoche del viérnes en su hermoso predio Miramar despues de haber ordenado al capitán viniese á pernoctar en este puerto y tuviese el vapor á las diez de la mañana siguiente.

Efectivamente á las diez de la mañana del sábado llegaron algunos carruajes en los que iban S. A. y las distinguidas personas que le acompañaban en su excursion, y pocos momentos despues el *Cabrera* salió con rumbo al *Torrent de pareys*, regresando al anoche del mismo y volviendo á salir acto seguido para Palma.

— El fresquito N. N. E. que en la mañana del miércoles de esta semana retrasó algunas horas la llegada del vapor *Niny*, refrescó mucho mas todavia á la puesta del sol, por cuyo motivo vióse obligado á arribar á este puerto dicho vapor que había salido á las cuatro de la tarde para Barcelona.

Mas calmado el mar pudo salir en la tarde del día siguiente.

— De que las rondas volantes de consumos cumplen con su deber es la mejor prueba las aprehensiones que verifican de tanto en cuanto. Hace algunas semanas decomisaron un cuartin de alcohol, por lo que tuvo que satisfacer su dueño crecida multa, y en la madrugada del domingo último fueron aprehendidos otros dos cuartines aguardiente, en el punto conocido por el *Pas d' es Pl*, que costaron tambien al que resultó ser de ellos propietario una suma bastante regular.

Y con todo, esos matuteros no escarmentan. — Acompañado del diputado á Cortes por esta isla, D. Miguel Socias y Caimari, á las once de la mañana de ayer llegó á este pueblo el señor Gobernador civil de esta provincia, D. Ricardo Ayuso, hospedándose en casa de nuestro amigo D. Jaime Guardiola.

Visitó primeramente la Casa Consistorial y la Casa Hospicio, la iglesia parroquial, el matadero, pescadería y carnicería, etc., de cuyo estado y limpieza quedó sumamente satisfecho.

Acompañaron á la primera autoridad civil de esta provincia los Sres. Alcalde, Cura-párroco, Secretario del Ayuntamiento y el propietario D. Pedro Antonio Ripoll, de los cuales despidióse á las cinco de la tarde, hora en que se puso de nuevo en camino para Palma.

SECCION DE ANUNCIOS

POMADA VEGETAL PARA LAS GRISAS DE LOS PEZONOS.
 Son eficaces sus resultados, á las pocas aplicaciones la madre puede dar de mamar sin ninguna clase de dolor.
DEPOSITO CENTRAL
Farmacia de Juan Valenzuela—Plaza Cuartera.

GRANDE OLEOGRAFIA
 DE NUESTRA SEÑORA DEL CARMEN
 Esta hermosa estampa, que mide un metro por setenta centímetros, es la que los PP. Carmelitas y Tercerarios de España han ofrecido á S. S. Leon XIII en ocasion de su Jubileo Sacrodotial, y no obstante de su gran mérito artístico solo vale 5 pesetas, haciéndose rebajas al por mayor desde un 20 á 33 1/3 por 100, segun los pedidos. Dirigirse á la Tipografía Católica y al Corresponsal de la Revista Carmelitana, Calle del Real núm. 24.

NO MAS ENFERMEDADES DE DIENTES!
 POR MEDIO DE EL
Elixir, Polvo y Pasta Dentíficos
 DE LOS



RR. PP. BENEDICTINOS
 de la ABADIA de SOULAC (Gironde)
 Prior DOM MAGUELOENE
DOS MEDALLAS DE ORO
 Bruselas 1880 — Londres 1884
LAS MEJORES RECOMPENSAS
 INVENTADO 1373 PO. EL PRIOR Pedro BOURSARD
 «El empleo cotidiano del Elixir Dentífico de los RR. PP. Benedictinos cuya dosis de algunas gotas en el agua, cura y evita la caries fortalece las encías rindiendo á los dientes un blanco perfecto.
 «Es un verdadero servicio rendido á nuestros lectores señalándoles esta antiquísima y útil preparación como el mejor curativo y único preservativo de las Afecciones dentarias.»
 Elixir 2/50, 5/10; Polvo 1/75, 2/50, 3/50; Pasta 1/75, 2/50; Elixir el 1 Lit. 1/4, Litro 2/3.
 Casa fundada en 1807
 Agente General: **SEGUN BORDEAUX**
 Depósito en todas las buenas Perfumerías, Farmacias y Droguerías.

lenturas gástricas, pero de fácil tratamiento.

Luego se iniciaron las tifoideas. El día 5 hubo tres invasiones y una defunción; el 6, seis invasiones y tres defunciones.

Nada de fiebre amarilla. La alarma que ha cundido en Portugal es exagerada. Las autoridades portuguesas han cortado la comunicación por el ferro-carril de Galicia y han establecido un cordon sanitario

Madrid 8, á las 7'15 n.

En Vigo han ocurrido diez invasiones y dos defunciones. Existen 117 enfermos. Entre los militares hay algunos graves. Los médicos españoles y otro portugues aprecian la enfermedad de tifus con carácter más leve. Se atribuye su origen á las densas nieblas. Los barrios más castigados son los aristocráticos

Madrid 8, á las 3'10 n.

En el meeting de Barbastr han asistido mil almas. La nota dominante de los discursos ha sido votar á quienes ofrezcan pedir la subida del Arancel é impuesto de las rentas. Se aprobaron por aclamacion estas proposiciones. El Sr. Bayó tributó elogios al Sr. Gamazo.

ELS GLOSADORS D'ALTRA TEMPS,

Drama en vers en un prolech y dos actes

PER

B. SINGALA.

Se ven al preu de 2 pessetes l'ejemplar en la llibreria de Propaganda Católica.

LA ISLEÑA
Empresa Mallorquina de Vapores.



El vapor ISLEÑO saldrá de este puerto para el de Barcelona y Marsella el martes 9 corriente á las 5 de la tarde. Admite carga y pasajeros para dichos puntos. Despacho: calle Palacio n.º 26. 2-3.

Viaje de Recreo
Á LAS MARAVILLOSAS CUEVAS DEL DRACH.

Ida y vuelta el mismo día.
 Precio de entrada
 De una hasta cinco personas 7 ptas. 50.
 Por cada persona de aumento 1'50. 25-25
 El guía de las Cuevas vive calle de Artá, Manacor.

Crédito Balear.

La Junta de Gobierno de esta Sociedad, ha acordado el reparto de un dividendo de pesetas 15 por accion, á cuenta de los beneficios del ejercicio en curso.
 Para su pago, quedan señalados todos los días no festivos, desde las nueve á las doce de la mañana; á partir del día 2 del próximo Setiembre.
 Palma 30 Agosto de 1889.—Por el Crédito Balear.—El Vocal de turno, José Monlau. 4-4

Refrescante agradable

La acreditada magnesia efervescente Valenzuela se vende á una peseta el bote.
 Se descuenta el envase á su devolucion.
 Venta en Palma: Farmacias plaza de la Libertad 10, y plaza de la Cuartera, 2. 28

¿SALDRÁ EL PAPA DE ROMA?

Folleto de actualidad por Tomás de Villanueva y revisado por la autoridad eclesiástica, se vende á 15 céntimos de peseta en la Librería de Propaganda Católica.

Gobierno Civil de la Provincia
 DE LAS BALEARES

Debiendo este Gobierno proceder al arriendo de nueva casa que reuna las condiciones necesarias para la instalacion de sus oficinas y demás dependencias que deben ocupar el mismo local, se invita á los propietarios de fincas sitas en esta Ciudad á los que conviniere dárles en arriendo á que dentro del plazo de treinta dias presenten proposiciones bajo las cuales se comprometan á formalizar el contrato el que deberá sujetarse á lo que dispone el Real decreto de 2 de Mayo de 1876 y Real orden aclaratoria de 24 de Enero de 1887.
 Palma 29 de Agosto de 1889.—El Gobernador, Ricardo Ayuso.

TELEGRAMAS PARTICULARES.

Madrid 7, á las 7'45 n.

La carta del Sr. Alonso Martínez al Sr Ruiz Capdepon dice que el embajador de España, Sr. Leon y Castillo, asistió á la conferencia que tuvo con el corresponsal de *El Imparcial*, y puede atestiguar que son inexactas las declaraciones que le atribuyó. Añade que se mantuvo dentro de la reserva que le impone su cargo. Niega que haya censurado á los ministros y tambien que haya manifestado la idea de excluir á los conservadores del poder.

Madrid 7, á las 7'50 n.

En Bruselas sigue el incendio: es imposible poderlo dominar. Se cuentan 150 cadáveres. Hay más cartuchos: estallaron los procelentes de España.

Madrid 7, á las 8 n.

Se ha confirmado que son fiebres tifoideas las enfermedades de Vigo.

El día 2 del corriente tuvieron una junta los médicos de aquella ciudad, y convinieron en que había muchas ca-

ULTIMAS COTIZACIONES

	Dinero
PALMA.	
Crédito Balear	116 50
Cambio Mallorquin	84 25
Ferro-carriles de Mallorca	60 50
Alumbrado por Gas	134 00
Harinera Mallorquina	9 00
MADRID.	
4 p ^o interior	75 90
4 p ^o amortizable	9 15
Billetes hipotecarios de Cuba	107 00
Banco de España	409 50
Tabacos	108 00
BARCELONA.	
4 p ^o perpetuo interior	75 65
4 p ^o perpetuo exterior	77 07
4 p ^o amortizable	90 00
Billetes hipotecarios de Cuba 1886	106 87
Banco Hispano-Colonial	64 60
Ferro-carriles del Norte	87 48
PARIS.	
4 p ^o Español	73 93
Panamá	46 25

OBSERVACIONES METEOROLOGICAS.

Día 9—nueve mañana.

Barómetro	64 7 mm.
Termómetro seco	29 2 grados.
Idem húmedo	22 3 id.
Mínima	21 1 id.
Reflector	17 5 11.
Dirección del viento	N. E —1
Ascenso del barómetro en 24 horas	1 5 mm.
Descenso del barómetro en 24 horas	» mm.

REMITIDO

Sr. Director de EL ANCORÁ:
 Ruego á V. se sirva dar cabida en las columnas del periódico de su digna direccion al siguiente comunicado.
 Faltaría á uno de mis in luctibles deberes si no consignara mi reconocimiento y raturidad á las dignas autoridades, dependientes y al público por sus eficaces esfuerzos en la extincion del incendio desgraciadamente ocurrido en la madrugada del 5 en los géneros de mi pertenencia, existentes en el almacén de la calle de la Luz de esa Ciudad que tenía asegurados á la Sociedad «La Balear» la cual con un celo y actividad dignos de encomio me ha reintegrado ya de los perjuicios sufridos.
 Palma 7 Setiembre 1889.

Alejo Corbella.

Las Píldoras Restauradoras Formiguera producen maravillosos resultados en las dolencias crónicas del estómago y en todos los casos de anemia y debilidad general.